

COMMERCE CANADA - COLOMBIE

La relation commerciale du Canada avec la Colombie est l'une des plus fructueuses avec un pays d'Amérique du Sud. Dans la région, la Colombie est le troisième marché d'exportation du Canada et l'un des plus prometteurs de toute l'Amérique latine. Tout le potentiel de cette relation commerciale bilatérale ne s'est toutefois pas encore réalisé, en partie à cause de la récession de la dernière décennie en Amérique latine.

Le commerce bilatéral entre le Canada et la Colombie a crû lentement pendant les années 70, mais a connu un nouveau sommet de 357 millions de dollars en 1987.

Sur la période de sept ans de 1982 à 1988, les exportations colombiennes vers le Canada ont augmenté de façon régulière chaque année, de 92 millions de dollars à 138 millions de dollars. Les exportations canadiennes ont aussi connu une croissance stable et uniforme, pour atteindre 177 millions de dollars en 1988.

Les exportations de la Colombie vers le Canada ont traditionnellement été dominées par une denrée importante : le café. En 1988, le café a représenté environ 55 % des exportations de la Colombie vers le Canada. Bien qu'il soit resté la principale exportation de la Colombie, son importance a diminué de 89,9 millions de dollars en 1986 à 75,7 millions de dollars en 1988. La tendance est également évidente dans les statistiques commerciales de la deuxième exportation de la Colombie vers le Canada, les bananes et les plantains, qui ont connu des totaux de 16,8 millions de dollars en 1986, de 22 millions de dollars en 1987 et de 15,4 millions de dollars en 1988.

La composition des exportations colombiennes vers le Canada se diversifie. Le pétrole brut et les fleurs coupées prennent de plus en plus d'importance dans les expéditions de la Colombie vers le nord. Les statistiques de ces deux produits ont connu une croissance régulière et sensible depuis 1986.

Parmi les autres nouvelles exportations notables de la Colombie, on peut citer les serviettes, le coton et les tissus de coton, ainsi que les pierres précieuses et semi-précieuses.

Les exportations canadiennes vers la Colombie ont traditionnellement été dominées par le blé et le papier journal. Ces deux produits ont représenté en 1988 40 % des exportations du Canada. Les ventes de blé ont connu une croissance vigoureuse depuis 1986, tandis que les expéditions de papier journal sont restées stables, avec quelques fluctuations, sur la même période.

Divers produits canadiens ont connu un profil de croissance semblable. Les échanges de véhicules automobiles, de pièces et d'accessoires ont grimpé de 38 millions de dollars en 1986 à 44 millions de dollars en 1987. Les moteurs d'avions et leurs pièces ont représenté 1,5 millions de dollars en 1986, mais ont connu une montée spectaculaire jusqu'à 12,3 millions de dollars l'année suivante.